EDITOR TIP. SAN JOSE ADMINISTRACION Avenida 6ª O. Nº 6 Apartado 111 No se devuelven originales

VERDAD

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

San José, Sábado 9 de Octubre de 1920

Núm. 656

América Central

Administrador

ANTONIO HERNANDEZ P.

Suscrición mensual \$2.00

Número suelto 60.10

Telétono Nº 438

El Parque España

la antigua Plaza de la Fábrica, el próximo 12 del presente, con el simp itiquisimo nombre de: PARQUE ESPANA

República de Costa Rica

¿Qué nos habrá inducido a darle tan gracioso nombre a tin desgraciado lugar? Y digo así, recordando a tanto y tan to desgraciado que allí perdió la vida o salió rodando, ensu ciándosele los calzones, en los cornúpedos tiempos en que, en dicha plaza, se jug ban los to ros. Casualmente recuerdo que estos salían del redil-que ocupaba más o menos el sitio en que se levanta la Casa Amari lla-en carrera tendida, parando en raya en el propio lugar en donde se yergue el medio Carnegie; y aquí era de pisetear-el toro-el suelo, husmeando y moviendo la cornamenta en todas direcciones... símbolos del tiempo.

Bien. Yo soy un gran espanolista, de los de cepa, y de los que siguen creyendo que más nos habría valido ser siempre españoles, que no darnos el lujo de un sigio de indiapendeja, para caer en las garras del aguilucho estrellado

Aplaudo, en consecuencia, la noble idea; pero me pregunto: ¿qué caras irá a poner la Madre Patria cuando encuentre en su Parque un americano de busto ...? Y si a éste, al fin americano, se le ocurre el día menos pensado amanecer de cuerpo presente, digo de cuerpo en tero sobre la proa de algún buquecito que diga MAINE ...? ¡No es exponernos a tener el ÑA?

La verdad es que en Costa Rica estamos acostumbrados a cambiarle de nombre a todas las cosas y aún de dirección.... a tal punto que si el agua de lluvia no se anda lista, cuando menos se piense la hacemos llover del suelo para arriba.... Y pruebas van:

¡No se le dió, hace pocos anos, el nombre de Colón a la pobrecita villa que sutría de

Cervece in Traube

Esta fib en siema e ha pues

to y pone topital convas en sus

botellas, lo using china a to-

dos sus corenneder - higiene y

seguridad

Nos preparamos a bautizar | apendicitis, llevando una apéndice mal oliente? ¿No se dió en llamar Osa al Golfo Dulce ...? (Menos mal, pues aseguran los naturalistas que los osos son los animales más amantes del dulce, de tal manera, que si se les pone hirviendo, aún así lo devoran y ay; del golfo que se les atraviese por delante....); Tina de Oro a Santo Domingo (Talvez por los baños de vapor que recibe uno allí, cuando pasa para Puntarenas), Internacional a un banco sin patas del Estado; & &? Cualquier día de tantos, el Congrese Restau tador del apetito ... va a llamar tinamaste a la capital; valentina a Heredia; mártires a los munícipes y, en fin, redentores a los Padres de la Patria.

> Volvieado a mis carneros, setía bueno que antes de bautizar el parque España, afeitaran, por lo menos, a Carnegie; y si por acaso está afeitado que le pongan barbas aunque sea de viejo, ya que éstas abundan tanto en nuestras selvas, excluyendo, por supuesto, la de Pan. Hecho lo anterior se le debe confirmar, puesto que los T. lo bautizaron, y al confirmarlo, cambiarle de nombre.

> Si tiene calva, pongo por caso, y-le ponen barbas, agregándole un zancudo picoteando la lustrosa, queda indicado el personaje, saliendo ganancioso el país.

Ahora, el peligro está en la inversa: si lé sob a pelo y le afeitan la cara, téngase cuidado de no raparle las cejas porque entonces habría que MAINE en el Parque ESPA- | volverlo de espal·lus... al pasa-

> En todo es, a fin de evitar malas interpretaciones, resentimientos y habladillas que por acá sobran, no estaría por demás colocar a buena altura, frente a la Avenida de las Damas, una artística placa de mármol que lleve esta inscrip-

"AQUÍ NUNCA SE HA JU GADO TORO3".

BURUNDULÍN

Se Acabó El Dolor Callos

"Gets-It" los reblandece de tal manera que se desprenden en un instante.



Unicos Representantes

Colegio Montero con internado

— Teléfono 1646 —

Sobre el proyectado monumento al Ilmo. Dr. Thiel

A "La Verdad"

Postal

Agradezco mucho la oportunidad que su postal de hoy me proporciona para manifestar que como costarricense y como católico soy de los primeros en alentar a Uds. y elogiar la patriótica tarea en que se han empeñado, para levantar un monumento al Ilmo. y Rvdo. Sr. Dr. D. B. A. Thiel, quien, Benémerito de la Patria -vive en nuestro corazón;-pero debemos obrar activamente y nombrar la Comisión que se ocupará de tan grata empresa.

Operibus credite, amigos, y manos a la obra; cuenten, por ahora, con mi humilde contribución de C25.

8 10 920.

afmo. M. V. Blanco.



The Costa Rica Mercantile Co.

se vaya para el exterior.

De aquí y de allá

Va mejorando ya don Manuel Aragón, noticia que nos lace comunicar a la sociedad. Su enfermedad va cediendo por gran dicha.

Ya están listos en la Tesorería Municipal, de la cual está encargado el Banco de Costa Rica, los cupones para pagar este mes el tributo municipal. El plazo vence el día 19 del mes en curso.

Con tiempo conviene que el Municipio pida al exterior las cubas automóviles para el riego. Ya apenas taltan dos meses para el verano y ya sabemos la inuadación que tenemos de polvo en los días ventosos.

En la elegante tienda de Romero se exhiben las hijas más bellas de Costa Rica.

Hasta ahora ha triunfado el certamen de la belleza corporal, pero no se sabe cuándo triunfará la belleza moral, que es la única que nos debiera preocupar.

Muchos de los artículos que produjimos mientras hubo guerra ya se importan. Qué lastima que vuelva lo extranjero a suplir lo criollo y que el dinero

Regresó el Dr. Segreda 'después de dos semauas de paseo a Panamá, donde asistió a la trasmisión del poder. Inmediatamente se volvió a encargar del Consula do. Reciba nuestro saludo.

Ha sido muy dichoso el Dr. Calderón, pues apenas rehabeirto su consultorio y su clinica, sus buenos clientes los buscan de nuevo para el alivio de sus males. Volvemos a decir que cerca del Teatro Actualida. des queda la oficina del Dr. Calderón, siempre tan solícito y tan interesado por sus clien-

Bastante protesta se oye por la supresión de las supernume. rarias y hasta se traen por allí los recuerdos revolucionarios, y las luchas del magisterio en el famoso 13. Qué hacer! La tijera de la economía algo debe cortar, y después de todo, así es la vida.

Siguen los trenes del ferrocarril andando con lentitud porque se acabó el carbón. Por algo debiera ser! Y los obreros ya van dejando en paza Mr. Williamson, pues como no sabe español no oye nada. Y hace bien, hay que vivir tranquiles.

Inhalador electro iódico Maggiorani

Cembate los gérmenes de Influen za, Tuberculosis, Tosferina; también Catarros. Costo @2 00, en las boticas Central y de La Dolorosa.

Anibal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defec-

Rafael Meza N.

CIRUJANO DENTISTA Oficina: 50 v. al Noreste del edificio de Correso Extracciones sin dolor

PILAS SECAS COLUMBIA



No cuestan más,

pero duran más Existencia siempre fresca

Almacén Eléctrico de KOBERG y Cía.



TRACTORES INTERNATIONAL

DE 16 CABALLOS DE FUERZA

Muy económicos, de peso liviano y de fácil manejo. Los motores de estos Tractores son de magnifica construcción, muy sencillos, y sus partes son suma

La asombrosa facilidad con que estos Tractores se manejan, es preverbial en los Estados Unidos, país en el cual son sumamente populares; y tan co mun es ver un Tractor International en les grandes haciendas del Noroeste, como toparse con un Ford en las calles de Detroit.

EL TRACTOR INTERNATIONAL no es un modelo nuevo, de ensayo, poco experimentado; no es un modelo diseñado ayer y puesto hoy en el mercado; no es tampoco un Tractor hecho por un fábricante de automóviles, que por afiadidura hace también tractores. EL TRACTOR INTERNATIONAL está fabricado por una asociación que se ha contraído, por muchos años, a la manufactura EXCLUSIVA de maquinaria agrícola; y en este ramo, la INTER NATIONAL HARVESTER, es la más potente asociación del mundo.

International Harvester Co., Chicago MIGUEL MACAYA, Cfa.

·EL Dr. Rafael Calderón

ha abierto su consultorio 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a don Nicolás Meza.

Al mismo local se ha trasla dado el Doctor Roberto Fonseca

Una cuestión vital para Costa Rica

Cartas de un patriota mexicano a un ciudadano costarricense sobre la enseñanza de la Religión Católica en los Colegios y Escuelas Oficiales

Conclusión)

Pero se dirá: no lo es, si se les da un profesor de religión fuera de la escuela. Sin duda que así se satisfaría la necesidad; pero eso también, fuera de muy pocos casos, es otra ilusión; porque el tiempo de mandado por el estudio de las asignaturas no dejará siempre espacio que baste para un estudio privado de la religión; respecto de lo cual hay que contar con la natural pereza del estudiante, y a veces, hasta con el gusto que por alguna otra asignatura predomine en él; y eso, aún suponiendo que para cada niño o joven se pueda obtener un profesor; cosa, por otra garte, muy dificil.

Ni es tampoco un recurso pera la enseñanza privada de la religión el que la den los padres del niño; en primer lugar, por que no todos tienen la instrucción religiosa en el grado necesario para trasmitirla, y porque aún teniendo conocimientos bastantes en sí mismos, no siempre se poseen los medios de comunicarlos.

La instrucción religiosa, como todas las humanas disciplinas, tiene un orden y un método especiales, propios suyos; no puede darse por los mismos medios que la filosotía, v. g., o que la matemática, o que las ciencias naturales.

Principio pedagógico, uni versalmente conocido, es el de que cada disciplina exige diferencia de medios, y sin duda que uno de los que, por participar más de los varios de las humanas disciplinas, exige especiales conocimientos, muy poco comunes, es el que ha de emplearse en la enseñanza de la religión que, rozándose cen todas las ciencias, aprovechán. dose de las luces de todas, co-

Costa Rica

México

Muerte del R. P. José María

Bustos, S. J.

El día 22 de Agosto último

murió en la Capital, a la edad

de 68 años, y tras brevísima

enfermedad, que sólo duró tres

horas, este ilu tre y virtuoso

sacerdote que, durante muchos

años, tuvo a su cargo la direc.

ción de "El Mensajero del Co"

razón de Jesús". A la par que

celoso sacerdote, fué notable escritor. En una de las mejores

épocas de "El Tiempo", cola-

boró en él y sus artículos cau

saban muy provechosa impre-sión en el público. Sa nombre será inolvidable en le historia

de la buena prensa mexicana.

mo que a su vez las alumbra todas, y fundándose muchos pormenores en tesis y razonamientos esencialmente científicos, confirmatorios del carác ter sobrenatural de la religión, es un centro a que los demás conocimientos convergen, a la par que un foco, de donde irradian resplandores sobre todos los órdenes de la inteligencia humana. Como se ve, la enseñanza de la religión no puede encomendarse a cualquiera. Un profesor de religión no se ercuentra con tanta facilidad; y pretender que se enseñ: sol :mente fuera de los colegios es d sconocer la naturaleza de esa enseñanza. Por esc, el Estado que reconoce como suya la religión católica debe aten der en sus colegios a la enscñanza, que al gobierno no le t Itarán medios de dar a los alumnos profesores competer-'es en religión como no le tal tan para dárselos en otras disciplinas.

El proyecto del señor Mene ses es, por tanto, muy digno de ser aprobado: le impone la lógica constitucional; le impone la necesidad de la religión, como elemento para la vida social y para la civilización.

Es consecuencia lógica del artículo 51 constitucional de Costa Rica; y como la premisa de que se deduce es una premi' sa sabia, la ley que apruebe ese proyecto habrá de ser un orá. culo de la sabiduría. Su eleva: ción a la categoría de ley estará perfectamente acorde con la constitución social de Costa Rica, a la cual se ajusta el artículo 51 de su Constitución

De V., querido amigo, muy

FRANCISCO PASCUAL GARCÍA, Individuo de número

LEA USTED

los Avisos de Ocasión;

puede interesarle alguno.

El Dr. Rafael Calderón Muñoz

ha abierto nuevamente su consul-

torio 150 varas al S. del Banco de

de la Academia Mexicana Correspondiente de la

Refacción

Parece que el Diario de Cos ta Rica no ha podido conseguir al local que el Gobierno había quedado en darle para sus ta' lleres y oficinas. Por ese motivo don Sergio Carballo está haciendo algunas refacciones en el local que ocupa actua!mente. Los talleres serán instalados en el magnífico salón en que ectualmente se encuentran, y las oficinas probablemente en la esquina que está

Ya e tán montados los magníficos linotipos que persona!mente compró en los E. U. el s nor Carballo y las máquinas impresoras, de primera clase, pronto funcionarán en el mis. mo local. A principio del mes entrante quizás el diario ya pueda salir linotipiado, pues no se espera más que el plomo para que los inotipos principien a funcionar.





En venta en todas las droguerías y farmacias
Depositarios Generales:
THE COSTA RICA MERCANTME CO., San Jose

GENERA CO GENERA O

Atención

En la Administración de este diario se compran ejemplares de los dias 23 y 25 de setiem-

PARA EL DIA DE FINADOS

Ofrezco trabajos económicos en la Jardinería La Margarita Llame al te'éfono 1526 del Gra no de Arena y será atendido o personalmente con su propietario Jesús Chavarría en el Jardín detrás de la Dolorosa.

ANUNCIE EN «LA VERDAD»

¿Por qué no va Ud. a LA MA-RINa?-Encontrara usted hasta sesos de pajaritos.

Sociedad de Sufragios

Señor Director de

"La Verdad".

Muy estimado señor:

En el número de aver de su importante diario da usted algunas noticias de nuestra Sociedad, que mucho le agradez co. Hay algunos errores de copia que le estimaría rectificar, y que son los siguientes:

Doña Euriqueta R. de Quirós, es de San José y no de San

Doña Ramona G. v. de Arrio la, en vez de Arrieta.

De ña Albina Villegas de Del-

gado, y no viuda de Beigado. D. Juan Bta. Mora Vargas (no Mora B.) de Llano Grande (C. de Mora) en vez de Villa

Después del 18 de setiembre hemos recibido aviso de las defunciones signientes:

S nora Matilde Obando, de San Francisco de Dos Ríos.

de San José. Señora Juana Marín, de Villa

Señorita Anita Arias Quirós,

Señora Mercedes Mercado,

de Cartago. Señora Concepión v. de Al-

varado, de San José. Señor José Fernández, inscrito en Alajuela.

Con gusto le comunico que están celebrándose, o lo serán en el curso de este mes, las Misas de San Gregorio que les corresponden a los sccios men' cionados, excepto las dela Sra. Concepción v. de Alvarado y el Sr. Fernández, inicos so

San José, octubre 8 de 1920. | cios que nos queda en espera de sus misas.

> La peste que asoló el país en marzo último, nos causó más de sesenta bajas, motivo por el cual nubo que ir aplazando las misas, a falta de sacerdotes para celebrarlas. Gracias a Dios, hemos logrado ponernos al día.

> Del 1 de noviembre (día con que se inicia el año fiscal de la Sociedad) del año pasado a la fecha, hemos tenido 114 defun ciones; se han celebrado 115 gregorianas (2 de personas no socias cuyos familiares nos de positaron el estipendio respectivo para que la sociedad man' dara decirles las misas); se han celebrado 44 misas por las ánimas, las que sumadas a las Gregorianas celebradas alcan zan un total de 3594 misas en once meses!

> El primer domingo de noviembre tendremes nuestra Asamblea Anual, en el Salón de La D lorosa a las 2 p. m.

> El sábado 6 de noviembre se celebrará el Funeral Solemne Anual (por los socios fallecidos y parientes fallecidos de los so cios) en la S. I. Catedral, después de la misa conventual, para el que S. S. Benedicto XV ha concedido Indulgencia Plenaria, en las condiciones ordinarias, indulgencia que pueden lucrar todos los fieles.

Para ambos actos tengo el gusto de invitarle.

De Ud. muy atento y S. S. ELADIO PRADO Srio. Admor.

INVITACION

Se invita a don José A. Chaves P., Comisionista y Agente de periódicos y revistas del país y extranjeras a pasar a la administración de este diario, para arreglar un asunto pendiente.

EL ADMINISTRADOR.

Noticias mundiales

Servicio Havas

Incidente en el Canal de Kiel. Situación alarmante de la industria italiana. Se firmó el armisticio entre Rusia, Polonia y Ukrania.

París 8.-El Consejo de Mi- | présito nacional de 6%, sobre nistros de Francia decidió pro· ceder al censo de la población trancesa el 6 de marzo del año entrante. Decidió igualmente abrir el 20 del mes en curso la suscripción para el tercer em-

el cual el Ministerio de Hacienda anunció remesas anticipadas de importantes sumas.

Como ha sido convenido, el rembolso de los bonos negociables entregada por Alemania a los Aliados tendrá lugar el primero de Mayo de 1921, con derecho de prioridad a favor de Francia sobre todas las demás obligaciones.

Bruselas 8.-Próximamente se encontrarán el Premier Belga Delecroix y Llyod George con el objeto de determinar un acuerdo entre Aliados sobre cuestiones de reparaciones donde los puntos de vista ingleses y franceses no son enteramente idénticos.

Varsovia 8.-La vanguardia del ejército polaco del Norte persigue a los Bolchivikis y ha cruzado el 110 Niemen el 3 de octubre. Un grupo de tropa de

Casa de Provisiones para familias -La mejor surtida del Mercado-

TELEFONO 584

Especialidad en órdenes a domicilio - Serviclo rápido y esmerado

Mantequilla fresca y queso de la mejor calidad siempre encontrará usted en este establecimiento. - Anchoas y Arenques en salmuera. - Macarrones extranjeros a © 0.75 libra. - Selecto surtido de latería fina de Suiza, Francia y España. - Consarvas de la Casa Morton. - Manteca Escudo en latas de cinco libras.—Jabones especiales para familias.

......NUESTROS PRECIOS SON SIEMPRE LOS MAS BAJOS.....

¡Dios haya premiado las vir tudes y méritos de este virtuo so hijo de San Ignacio!

Posnania alcanzó Nieswiez et ! Kleck e pturando un tren blindado Lituaniano que había bombardeado las posiciones Polacas del río Niemen a pesar del armisticio.

Paris 8 .- Habiendo las autoridades alemanas detenido, en el Canal de Kiel, los barcos que llevaban municiones y víveres a destinación de Polonia, la Conferencia de Embajadores dirigió al Gobierno alemán nna nota recordando que según una cláusula del Tratado de la Delegación, el tráfico por el Canal de Kiel es enteramente

Madrid 8.-La declaración del nuevo Ministerio anunció varios proyectos de las leyes para restablecer la Paz social y combatir el terrorismo. Dato aseguró que el Gobierno tiene intención de instituir un Consejo Superior de Trabajos llamado a reglamentar los detalles de aplicaciones de les nuevas leyes sociales. El presidendente Dato habla también de reformas agrarias y modificaciones de leyes de colonización y de reclutamiento, considerando también la extensión del programa naval de 1915. El proyecto de aumento de las taritas de ferrocarriles será sometido a las Cortes.

Paris 8.-Barcos Holandeses que transportaban dos aviones ingleses y víveres para Polonia, han sido detenidos en el Canal de Kiel.

Madrid 8.-Una huelga general estalló en todo el Portugal.

Roma 8 - La situación obrera resultante del contrato relativo al control, queda en extrema delicada. Algunos sindicatos formulan reclamos puramente políticos. Varias fábricas siguen siempre acupadas por obreros. En varios centros, particularmente en Milano, los industriales encontrándose en la imposibilidad de llenar sus obligaciones financieras h a n tenido que cerrar sus fábricas.

Constantinopla 8.-Un telegrama de Wrangel, anuncia que el ejército ocupó Marian. pol y el centro de la cuenca mi nera de Donetz, capturando 10 mil prisioneros con inmenso botin.

París 8.—De Varsovia y Mos cou anuncian que el armisticio ha sido firmado entre los So. viets y Polonia, el 5 del co rriente El documento lleva las firmas del Presidente de la De legación Polaca, y la del Presi dente de la Delegacion Rusa de Ukrania. Según los términos del armisticio, las hostilidades deben terminar hoy 8 de Octu'

Haciendo Caridad

Loable idea.—Ya lo dijimos. | La e cuela Juan R. Mora preparó una visita al Asilo de Huérfanos para el día de ayer, y los resultados no pudieron ser mejores.

400 alumnos con su director a la cabeza y 20 maestros se dirigieron a la estación a las 8 y 30 de la mañana y cuando llamaron a las puertas de a quella casa de caridad, la Superiora, las hermanas y los ninos formaban en el corredor central un precioso conjunto.

Cantos y Poesias.-Y comen zó la fiesta que por lo improvisada no obedecía a programa alguno, pero resultó magnifica. Varios huerfanitos con sus voces intantiles recitaron; mientras tanto alternaron con cantos acompañados por el armonio que tocaba una de las hermanas.

Después, designado por el Sr. Director, don Macabeo Vargas ofreció aquel acto. Improvisó un cuento de hadas para hacer ver el desamparo de los huérfanos a quienes las H rmanas de la Caridad heer gen y educan. Habló de la espontáneo de aquel acto y recordó a los niños que siempre debemos practicar la caridad. Después se ejecutaron otros cantos que dirigió doña Zelmira.

Impresiones .- Mientras tanto los niños onreían. Aquellas almitas que no tienen el cariño de padres, plegaban sus labios y reian. Las hermanas suges. tionadas también animaron sus semblantes llenos de santidad y por sobre las mejillas de alguna maestra vimos brillar

una lagrima. \$60 en efectivo.—Cinco a cinco, diez a diez, la maestra de religión Sta. Fidelia Gutiérrez

pudo recoger de alumnos y maestros la suma de sesenta colones que luego fueron sesenta y uno con el obsequio de otro niño que no era de la es-

El milagro de los panes.-Frente al grupo de huérfanos estaban dos grandes canastas No nos explicábamos para qué eran hasta que commovidos vimos que en ellas los escolares iban dejando blancos y tosta. dos bollos de pan que se fueron hacinando h sta colmar los cestos que p ra los huerfani. tos resultab in tan codiciados.

El milegro de Jesús y los pá: nes se refiii y más de 300 bollos quedaron en manos de los niños, quienes ayer dupli caron su ración.

Gratitud.—Todos los corazo nes estaban allí jubilosos, pero más el de la amable Sor Superiora y el de Guillermo Tris-

Tristán es allí otro huérfano que mitiga dolores y hace cari dad. Aquel asilo es ahora su casa y por eso se ha trasformado en su constante benefac' tor. Dichoso el!

Por eso, con frase conmo vida dió las gracias a maestros y niños por su generosidad.

Tal tué la fiesta de ayer que los niños han escrito en su corazón para recordarla siempre, pues la caridad es una de las las mayores se tisfacciones de

Nuestras fe icitaciones a los maestros de la escuela Juan Rafael Mora, al señor Director y al Hospicio de Huérfanos.

Colegio Montero

con internado

- Teléfono 1646 -

Imperia

APARTADO 65 SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH TELEFONO 747

Contigua a la Botica Central - Frente al Pasaje Jiménez

Su proj ietario, de regreso del Ecuador, donde visitó las mejores fábricas, ofrece a su numerosa clientela un magrífico y variado surtido de sombreros de pita, desde el corriente hasta el más fino MONTECRISTI.—También cuenta con gran variedad de sombreros de fieltro, entre ellos el famoso STETSON.— Ventas al por mayor en condiciones ventajosísimas y al por menor A PRECIOS BAJISIMOS.

De todo el Mundo

guió del Morgan Bank y de Grantee Truit un empréstito de 50 millones de dólares, para el lapso de 25 años.

-Dicese que el dirigible ita liano B 34 se prepara a un primer vuelo con 60 pasajeros para Buenos Aires.

-En Hungría se han supri' mido todas las logias masóni cas, y el capital de que disponían lo empleará el Gobierno para las casas de beneficencia.

-Por vía de anuncio en el diario alemán Freiheit, se pide un alcalde para un municipio. La única condición que se impone a los que soliciten dicho empleo, es la de haber pertene cido desde cinco años a lo me nos a una organización políti-

-Según el Daily Mail, los nacionalistas turcos se apode' raron del capitán de un mo un cazador, el Sr. Merciet, con

-El Gobierno Belga consi ! torcito inglés, de propiedad del consulado de dicha nación y bajo acusación de espionaje le colgaron del árbol más alto de la costa. Enseguida devolvie ron el buquecito lleno de pape. les contra los ingleses.

> -En la Haya (Holanda) tres miembros de la municipalidad piden se establezca en ei Reglamento de Policía lo siguien te: Se prohibe abrir las canti nas desde el sábado a medio día y todo el día domingo. Es esta una medida para contra. rrestar el abuso del alcohol.

-Según el Central News, Guillermo II ocupa sus mo mentos de ocio en conteccio. narse trajes.

-Las Provincias Meridiona les de China han proclamado definitivamente su independen.

-En el Mediodía de Francia,

Triunfo del Partido Liberal en Nicarágua

Por la cuarta parte de su valor, regalo a caballero de cuerpo correcto, un elegante track para los suntnosos bai les del Teatro Nacional.

Informes aquí.

un solo balazo mató dos jaba. lies, uno de 30 kg. y el otro de 80 kg. Este puede hablar de

Programa oficial de la fiesta de la raza de 1920 que se celebrará en esta capital

1.—El 11 de octubre, a las 8. p. m., concierto por las cua tro bandas en la Plaza Espa'

2.-El 12 de octubre, a las 10 a. m., inauguración de la Plaza España, con el siguiente ceremonial:

a)-Himno a España, del Maestro Campabadal, canta do por los alumnos de los colegios y grados superiores de las escuelas de la capital.

b)-Discurso del señor Mi ristro de Relaciones Exteriores.

c)-Discurso del señor Cónsul de España.

d)-Descubrimiento de las placas que ostentan el nombre de la Plaza, por el señor Pre sidente de la República, el se nor Cónsul de España y el se nor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.

e)-Saludo a las banderas de Costa Rica y España.

f)-Marcha Real Española e Himno de Costa Rica, canta' dos por los alumnos de las es cuelas y colegios de la capital.

g)-Desfile de las tropas. h)-Concierto en la Plaza de España por la Banda de San José, a las 8 p. m.

Listin social

-Saludamos al distinguido agricultor don Juan Bta. Quirós por su regreso a la pa'

-Se ha trasladado de Here' dia al hospital de esta ciudad doña Angelina de San Román para sufrir una operación, por cuyo feliz r u't do hacemos votos.

-De Pie ras Negras vino don Robert Sinchez.

-Muchisim himos sentido la enfermed 1! de doña Aida de Hidalgo, qu'en durante esta semana ha stado muy delica

-Regresó al país don Rober to Tinoco.

-Visita nuestro país el nor teamearicano don Guillermo Cross, agense del cable en San Juan del Sur, quien a la vez viene a perfeccionar un contrato de comunicaciones con el Gobierno. Procede de Pana má y lo acompaña su señora.



Asegúrese de obtener la legítima preparación para crear Fuerzas y Robusteza

Representantes para por mayor: The Costa Rica Mercantile Co.

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por beereión. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimes per inserción. No aceptamos anunsios alternos y por menos de cuatro inserciones.

SE VENDE un piano pianola, en perfecto buen estado, casi nuevo, propio para una finca e club, etc., con cien piezas, ni la mitad de su valor. También hay varios pianos muy buenos y

Stefaue Perotti, contiguo pulperia Buenaventura, apartado 1144.'

OFREZCO OTRAS GANGAS .- Un lote de cinco mil varas cuadradas en el punto más deminante de San Isidro de Coronado, al lado sur de la Iglesia. - Dos lotes en Limón, nno el Nº 5 con cinco casas de madera; y otro, el Nº 4 con una casa de ladrillo y cemento armado, de dos pisos. Situadas en los puntos más solicitados de aquella progresista Ciudad.-M. V. Blance. Corredor Jurado y Comisionista. En la Oficina de Agencias y Comisiones de A. Cañas.

RELOJERIA ITALO-TICA, de Angel Cavallini P.-De regreso de la guerra he abierto nuevamente mi taller de reparaciones de relojes. Poseo certificado de práctica de importante relojeria europea. Trabajo garantizado.

Avenida Fernández Guell, 50 varas al Oeste del Mercado.

LA LIBRERIA Española

DE MARÍA V. de LINES Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mjm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnifica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditade Silabario de Napo león Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Gra do y Libro 4º para 5º Grado, Catecismos, Historia Sagrada; compases, doble - decimetros, transportadores, libretas, pa pel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnifica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la LIBRERIA ESPAÑOLA, IM-PRENTA, ENCUADERNA-CION Y FABRICA DE SE LLOS DE HULE DE

Maria v. de Lines

Fumad cigarrillos aro máticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables De venta en todos los esta blecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios mediante/ofrece dejar satisfechos a sus clien-

FUNERARIA de Campos y Hno.

Digase lo que se dijere, nadie puede dar un servicio igual al de esa Funeraria: preci s bejisimos y servicio decente.

VICTORIA Y ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselas y que dará satisfecho de su compra. Al por mayor en San Josè, frente al Royal Bink; en Limón, frente al mercado .- Guillermo Nichaus

De Santa Cruz

Señor Director de "LA VERDAD" San José

Muy señor mío:

Debido a que varios amigos de ésa y de otros lugares piden informes acerca del suceso sanguiento que ocurió aquí en la noche del 15 de setiem bre último en que pereció el Jefe Po lítico don Ramiro Chacón, y con vista de varias publicaciones hech s por la prensa relativas a tal suceso en que aviesamente se ha tratado de desfigurar los hechos en perjuicio del Gobier no y del pueb o de Santa Cruz, tengo a bien informar al público desde las columnas de su estimable diario, cómo ocurrieron esos hechos y las causas que los originaron.

Existe aquí un circulito de regenc radores jesados por el Diputado don Clímaco Pérez y capitaneado por su hermano Leovigildo, el Dr. Alberto López y otros; el mismo que antes jefaba el infortunado don José López que pereció hace pocos años en un c mplot por él fraguado contra el entonces Jefe Político don Macedonio Marchena; el cual círculo, queriendo ejercer aquí una dominación local absoluta, desordenada e irritante, se ha mantenido siempre agresivo contra todos los elementos que no le pertene cen, y contra toda autoridad que no secunde su política de fuerza y de venganzas E Jefe Político Chacón fué amigo de ellos al principio; pero como se negara a prestárseles para ejecutar por su medio todas sus tropelías, se enemistaron con él.

Al revés de la politica de fuerza y de arbitrariedad del círculo dicho, Chacón se esforzaba por ser lo más imparcial posible en todos sus actos; v sitaba los distritos con frecuencia iniciando obras de progreso, ofreciendo para ellas a nombre del Gobierno algunos auxilios pecuniarios; y desarrollando en fin una política conciliadora y de acercamiento con magnifi cos resultados, captándose así las sim patitis de una gran mayoría de los vecinos del Cantón. Hacía bastantes años que un Jefe Político no gozaba aquí de tanta popularidad y simpatías como las de que gozaba el señor Chacón últimamente como tal.

Esto sin duda les infundió recelos a los del círculo dicho, pues a decir verdad, Chacón con su política tan aceptable, les iba restando muchos buenos elementos, y eso naturalmente era atentatorio contra la dominación y fines políticos futuros del círculo.

Ultimamente Chacón, en cumpliniento de su deber, dió cuenta de ciertas irregularidades que olían a desfalco de los fondos municipales, en una información que se encuentra hoy en el Ministerio de Gobernación. Y dió cuenta también en otra, de la venti maliciasa de unas bestias de la haci:nda de Santa Ro-a de propiedad del doctor Barrios, en cuyos he chos se decía que aparecían como indiciados los señores jefes y algunos amigos suyos.

Si aquello los tenía disgustados es to los puso tremendamente enconados, y la situación entre el os y Chacón, se agravó.

Pero entiéndase que aquel malestar solo existía entre los Jefes del círculo y Chacón, pues no es cierto, como se han dejado decir por la prensa; que el pueblo repudiaba a Chacón como Jefe Político y que de la efervescencia po pular se originara el suceso sangrien' to en que él perdió la vida, lo cual es absolutamente falso. Dicho suceso ocurrió aisladamente entre ellos como enemigos personales que eran, sin in tervención alguna del pueblo, como se desprende del telegrama del diputado Pérez, pub icado en varios pe riódicos de esa, el 17 de setiembre.

Dos o tres días antes del quince, Chacón tuvo noticia de que ese día sería agredido por sus dichos enemi" gos. Acerca de esto hay pruebas su' ficientes en el proceso respectivo.

Cerca de las 101/2 de la noche de aquel día, cuando ya no había más establecimiento abierto que el de José Chiní, y muy escaso rúmero de gentes por las calles, llegó el Jefe Poítico, Chacón, con varios policías a dicho e tablecimiento, pitó para el cie rre, requirió para retirar a los que to davía se encontraban allí y le ordenó a Chiní que retirara también la gente que se encontraba en un reservado de la cantina En tal reserva do se encontraban desde temprano de la noche tomando licor, el Dr. Ló: pez, Leovigildo y Gustavo Pérez, (di cen que también el diputado Ciímaco) Fadrique Castillo, un joven Paniagua y otros. Ellos oyeron la orden y se escondieron. Chacón se asomó, no vió a nadie allí, creyó que se habían retirado y salió. El establecimiento fué cerrado enseguida mismo.

Momentos después el Dr. López y compañeros gritaban adentro: ¡Muera Acostal ¡Muera el Gobierno! ¡Muera Chacón! ¡Vivan los Pérez! haciendo así un gran escándalo.

Chacón al oir la bulla volvió, le ha bló a Chiní para que abriera y echara afuera aquella gente; el chino abrió, y de primero salió el Dr. López enfure cido protestando y preguntando al Jefe Político porqué los mandaba sacar. - Chacón lo agarró de un brazo y un policial del otro para llevarlo a la detención. - Los Pérez y compañeros, revólver en mano se oponían a ello y se rompieron los fuegos.

Presenciales dicen que Gustavo Pérez hizo el primer disparo contra Cha cón estando éste casi de espaldas; y que al volverse éste, le disparó Leovigildo Pérez de frente y a la luz que salía del establecimiento, pegandole en el abdomen, cuyo tiro fué el que le causó la muerte. Chacón disparó entonces hiriendo levemente a Leovigildo y sigu ó un tiroteo al aire porque nadie más resultó he ido.

Así fué cómo ocurrieron los hechos; y por los antecedentes relatados deduz. ca el público si en eso pudo haber premeditación como aquí se supone.

Y vayan den Pánfilo Vidaurre, don Juvenal Vega y los demás relatores politiqueros a contar cuentos a otra parte, pues ni el Gobierno ni el pueblo de Santa Cruz tienen culpa ni guna en ese lamentable suceso.

Santa Cruz, 4 de octubre de 1820 El Corresponsal

Al Polo Sur en aeroplano

camino para Nueva Zelandia zarpará en este mes de octubre para la bahía de las Ballenas (Walefish Bay) de donde se emprenderá en diciembre próximo en buen tiempo, al vuelo hacia el Sur. (Distancia 1,300 k. m) El aeroplano está calculado para llevar 3 personas, provisiones para un mes y un aparato fotográfico. Para no embarazar a los aviadores se establecerá un depósito de gasolina a medio camino o sea a la distancia de 600 k. m. del Polo, distancia que se espera salvar en un día en aeroplano cuando se necesitarian 53 dias en tri

Esa expedición exije del aeroplano cualidades técnicas de primer orden, ya para pasar

El buque "Terra Nova" en juna cordillera de 3,00 m. de altura, ya para mantenerse constantemente en una atsmós. fera de 30 hasta 40 grados de frío, sin contar todavía con los huracanes de nieve allí muy trecuentes. Como el imán en aquellas comarcas situadas alredor del Polo Sur, pierde mu. cho de su tuerza, las brújulas y compases necesitan una sencibilidad cinco veces mayor de la que se requiere en otros países. Otra discultad consiste en que el mucho frío impide el funcionamiento regular de los motores. En fin los ice bergs (montañas de hielo) que rodean 1 Polo alcanzan 4,500 m. de altura, de modo que durante el tiempo de neblina, los aviadores se han de mantener a 5,000 m. Ahí se necesita sangre fría v no helarse.

GIRALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA

La Feria

o La Geisha

Servicio de Restaurant a tiene a la venta las famosas pasti todas horas.

Conciertos por los mejores profesores.

COUGH DROPS Especiales para la tos

Teléfonos 348-729

Notas científicas

Los mosquitos tienen aversión a los pantanos

Experimentos recientes prueban que, contrario a la creencia genera!, los mosquitos no prosperan ni se multiplican en iumundas aguas estancadas. Es un hecho, la larva del mosquito pierde su vigor y muere cuando está rodeada por vegetación en estado de descomposición.

Que esto sea debido a la acción bacterial sobre la larva o a un exceso de gas injurioso debido a la descom. posición de la vegetación, es lo que aun no se ha confirmado. En cualquier proporción, los pantanos no son los culpables del desarrollo de los mosquitos, y más bien la limpieza o mejor dicho el quitar la vegetación descompuesta de los pantanos hace daño porque favorece su desarrollo.

Valdría la pena hacer experimentos para ver si el desarrollo de los mosquitos en San Joré es debido a los depósitos de agua sin vegetación o a las plantas de hojas grandes, como el chayote etc.

Para teñir el cuero de color verde (2 formulas)

I. - Se toma una onza y medio de acetato de cobre (cardenillo) y media onza de sal de amoniaco que se disuel: vea en ocho onzas y tres cuartos de buen vinagre de vino Si se le agrega una pequeña cantidad de extracto de azafrán, un color amarillo verdoso, el llamado verde de lapa es

2.—Si al cuero se le da primero un baño con una solución de azul de Ber in, y luego otro con una solución que le tiña de amarillo, entonces se obtiene un lindo y durable verde.

Doctora Jadwisia de Picado

Enfermedades de señoras y niños

Oficina: 100 varas al Norte de la Librería de Lines, Nueva Casa de Salud del Dr. Rodríguez

:-: CONSULTAS: De 9 a 11 a. m. :-:

La higiene de la leche

(Conclusión)

Estas máximas quizá horro ricenta algunas s noras que nuncase han figurado s r reas de descuido y negligencia; pero la verdad es que por desgracia, hay muchas casas, y por cierto de gente rica, en que sin casar se violan estas regias hihigiénicas y sanitarias.

En algunas, esto se debe a que el ama es joven y carece de experiencia; en otras a que el cuidado de la cocina y de las cosas que tocan al servicio do

a las criadas, por causa de ig' norancia o de descuido.

A estas damas de casa se les debe recordar que toda la aten' ción que presten a los detalles mínimos del g bierno doméstico es verdaderamente importente, y de graves consecuen cias si se tiene en él algún descuido.

Esto no sólo constituye el deber de la mujer, sino su previlegio más preciado. El hombre puede hacer casas pero no construir hogares. «Salas y estancias, techos y cúpulas, dice el poeta, son cosas que puede levantar el hombre, pero sólo las mujeres-esto es sabidoméstico, se deja exclusivamente i sólo las mojeres alzan hogares."

Acaba de publicarse el interesante folleto sobre la historia de

Nuestra Señora de Ujarrás

8º mayor (82 p. con Edición en papel económico © 7.00 Edición en papel fino..... © 1.50 Edición de lujo en pl. couché © 2.00

DE VENTA EN LA

Librería Lehmann (Sauter & Co.)